

Mardi 13 juin 2023

» PRESSE NATIONALE

Politique 



EN VISITE OFFICIELLE EN CÔTE D'IVOIRE / DENIS SASSOU NGUESSO À ALASSANE OUATTARA : « MERCI DE NOUS MONTRER LE CHEMIN DU DÉVELOPPEMENT »

Le Président de la République du Congo, Denis Sassou NGuesso, est depuis hier sur les bords de la lagune Ebrié pour une visite officielle de quatre jours en Côte d'Ivoire. Accueilli avec chaleur et fraternité par le Vice-président de la République, Koné Meyliet Tiémoko, le Premier Ministre Patrick Achi et les membres du gouvernement à l'aéroport international Félix Houphouët-Boigny, l'hôte de marque du peuple ivoirien a eu un tête-à-tête avec son homologue ivoirien, le Président de la République Alassane Ouattara au palais présidentiel. « Je souhaite fortement que notre pays bénéficie de l'expérience réussie de la Côte d'Ivoire en matière de développement agricole... La Côte d'Ivoire, grâce à votre leadership, à votre clairvoyance, Monsieur le Président, a réussi à mettre en place un système économique qui marche et qui donne des résultats. Et, qui, somme toute, est notre fierté en Afrique. Merci Alassane pour le chemin du développement que vous nous montrez. Félicitations pour les résultats obtenus", s'est réjoui le Président du Congo Brazzaville.



COOPÉRATION CÔTE D'IVOIRE – CONGO BRAZZAVILLE : 13 ACCORDS SIGNÉS ENTRE LES DEUX PAYS

Hier au palais présidentiel d'Abidjan, Alassane Ouattara, Président de la République de Côte d'Ivoire, recevait son homologue de la République du Congo (Brazzaville), Denis Sassou NGuesso. À travers leurs différents ministres, les deux Chefs d'État ont signé 13 accords bilatéraux. Il s'agit entre autres de l'accord-cadre définissant un cadre général de coopération entre les parties en vue de renforcer leur coopération bilatérale dans le respect mutuel du principe d'égalité souveraine des États ; l'accord relatif à l'exemption des visas pour les détenteurs de passeports diplomatiques ou de service. Il faut noter que le Président congolais est arrivé à Abidjan, hier lundi 12 juin, pour une visite officielle en Côte d'Ivoire.



CÔTE D'IVOIRE-FRANCE : ADAMA BICTOGO PLAIDE POUR LA FACILITÉ DES VISAS

Le président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo, a été reçu, le vendredi 9 juin 2023, au Palais du Bourbon en France, par son homologue française Yaël Braun-Pivet. La visite s'inscrit dans le cadre du renforcement des relations entre la Côte d'Ivoire et la France, particulièrement, entre les deux Institutions parlementaires... « C'était l'occasion pour nous d'aborder tous les sujets. En premier le sujet relatif aux problèmes de visa (...) La présidente partage avec nous cette préoccupation. Elle nous a promis de saisir le ministre de l'Intérieur, mais aussi le Président de la République de France à l'effet de voir comment, très rapidement, des solutions peuvent être apportées à cette préoccupation », a assuré Adama Bictogo.

CONTENTIEUX ÉLECTORAL : UNE DÉLÉGATION DU PDCI REÇUE, HIER, À LA CEI

Une délégation du PDCI-RDA, conduite par le professeur Niamkey Koffi, coordonnateur général du Comité de gestion et de suivi des élections dudit parti, a été reçue, le lundi 12 juin 2023, par la CEI à son siège de Cocody les deux-plateaux. La délégation de la CEI avait à sa tête, le président de l'institution, Ibrahime Coulibaly-Kuibiert. Les parties ont eu une séance de travail relativement au contentieux sur la liste électorale débuté le 1er juin 2023. Et si l'on s'en tient à la déclaration du professeur Niamkey Koffi, à l'issue de la réunion, les échanges se sont soldés par des « points d'accord ».

APRÈS SA VISITE À L'AILCT / AHOUSSOU JEANNOT (PRÉSIDENT DU SÉNAT) : « LE PRÉSIDENT OUATTARA EST DANS L'ANTICIPATION, UNE VISION QU'IL FAUT SALUER »

Comme annoncé, la 3e phase de la visite des grands chantiers et infrastructures de l'État initiée par le Sénat a démarré le vendredi 09 juin. Ainsi, pour la première étape, le président de cette institution, Ahoussou-Kouadio Jeannot, à la tête d'une délégation composée de proches collaborateurs, majoritairement de vice-présidents, était à Jacquelineville, précisément à l'Académie internationale de lutte contre le terrorisme (Ailct). Ce centre de formation se positionne aujourd'hui comme un « outil incontournable et indispensable » dans le domaine de la lutte contre le terrorisme, a indiqué le président du Sénat après une visite guidée des lieux. Pour lui, le Président Alassane Ouattara, en faisant des efforts de protéger les 322 462 km² du territoire, est dans « l'anticipation » pour la protection des biens et des personnes, et c'est une « vision à saluer ».

Economie ↻

3ÈME PRIX DU MEILLEUR DAF DES MINISTÈRES : MME KADIO NAMATOU SUR LE PODIUM

Renforcer la gouvernance et mieux gérer les ressources de l'État. C'est l'objectif du prix des meilleurs directeurs des affaires financières (DAF) remporté par Mme Kadio née Ahoi Namatou du ministère de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique. La cérémonie de remise des prix s'est déroulée, le lundi 12 juin 2023, au Sofitel Hôtel Ivoire d'Abidjan-Cocody. Le ministre du Budget et du Portefeuille de l'État, Moussa Sanogo, a rehaussé cette cérémonie de sa présence. Mme Kadio Namatou a obtenu 17,89 sur 20. Elle est secondée par Ouattara Fétégué qui, lui, a obtenu 17,60 sur 20. Il est Daf du ministère du Budget et du Portefeuille de l'État.

PREMIÈRE ÉDITION DE L'UNIVERSITÉ LIBÉRALE D'ABIDJAN : LA DÉFENSE DE L'ÉTAT DE DROIT FACE AUX MUTATIONS POLITIQUES ET ÉCONOMIQUES PRÉOCCUPE SIDI TOURÉ

La première édition de l'Université libérale d'Abidjan a été lancée, le jeudi 8 juin 2023, à Abidjan-Plateau, en partenariat avec la Fondation Friedrich Naumann (FNF). Cela, par les soins du ministre Sidi Tiémoko Touré, membre fondateur du Centre d'études prospectives (CEP), autour du thème : « Mutation politiques et économiques mondiales : menaces sur les libertés ? » « La démocratie à l'épreuve du pragmatisme des puissances émergentes en Afrique », « Mutations politiques et économiques : comment défendre l'État de droit et la société ouverte ? » et « La Côte d'Ivoire dans le tourbillon ouest-africain », tels sont les trois panels qui ont alimentés cette première édition.

Société ↻

EXAMENS DU BEPC SESSION 2023 / TRAQUE CONTRE LES FRAUDEURS : MARIATOU KONÉ ANNONCE L'IMPLICATION DE LA POLICE SCIENTIFIQUE CETTE ANNÉE

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, a procédé, hier lundi 12 juin, au Lycée moderne de Koumassi, au lancement officiel des épreuves écrites de l'examen du Bepc session 2023, qui ont démarré sur toute l'étendue du territoire. À l'occasion, elle a invité les élèves à éviter toutes sortes de tricherie et à dénoncer toutes tentatives de fraude d'où qu'elles viennent, en appelant aux numéros suivants : 0799232323 / 0799262626 / 0101332828. « Cette année, nous avons mis l'accent sur la fraude parce que l'objectif, c'est de donner de la valeur aux diplômes de Côte d'Ivoire », a déclaré Pr Mariatou Koné, avant de préciser : « L'innovation cette année, est que la Police scientifique est désormais associée au processus d'évaluation des candidats, à l'effet de tracer tous les SMS et les réseaux Whatsapp qui se créent. »

RESPECT DES DROITS DES ENFANTS : LES TROIS GRANDES MESURES PRISES PAR LE PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA

À l'instar des autres nations de la planète, la Côte d'Ivoire a débuté depuis hier la célébration de la 22e édition de la Journée mondiale contre le travail des enfants qui se tient le 12 juin de chaque année. La cérémonie se déroule autour du thème : Justice sociale pour tous, éliminons le travail des enfants. S'exprimant au nom du gouvernement à cet effet, le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, maître Adama Kamara, a rappelé les actions initiées depuis 2011 par le Président Alassane Ouattara et le gouvernement à l'effet d'empêcher le travail des enfants en Côte d'Ivoire.

LUTTE CONTRE LE TRAVAIL DES ENFANTS : LA CÔTE D'IVOIRE CÉLÈBRE LA 22E JOURNÉE MONDIALE

Dans le cadre de la célébration de la 22ème édition de la Journée mondiale contre le travail des enfants organisée autour du thème : « Justice sociale pour tous : éliminons le travail des enfants! », le gouvernement ivoirien a fait une déclaration parue, en ce début de semaine. Celle-ci relève d'importants acquis fait par la Côte d'Ivoire, dans le cadre de la lutte contre le travail des enfants sur l'ensemble du territoire. Dans une vision de réduire les problématiques de la promotion du travail décent et de la lutte contre le travail des enfants pour assurer la durabilité des chaînes d'approvisionnement, les programmes du gouvernement ivoirien se multiplient depuis 2010. Un constat dont s'est réjoui le ministre de l'Emploi et de la Protection Sociale, Me Adama Kamara.

Sport 

INJS/ AMÉLIORATION DE LA QUALITÉ DE FORMATION : DANHO PAULIN RÉCEPTIONNE UN IMPORTANT DON DES USA

Le gouvernement américain à travers le Millenium Challenge Account (Mca) a procédé le lundi 12 juin 2023, à la remise officielle d'équipements sportifs et informatiques à l'Institut national de la Jeunesse et des Sports (Injs). Cet important don de matériels composé de plus de mille équipements sportifs et informatiques s'inscrit dans le cadre de la première phase de la mise en œuvre du programme de formation destiné au binôme Anglais/Eps. Il est destiné à renforcer la formation des formateurs, améliorer et étendre la qualité de la formation. Présent à cette cérémonie, le ministre des Sports Danho Paulin, qui a réceptionné ces équipements, a, au nom de l'État de Côte d'Ivoire, traduit sa reconnaissance au donateur.



SANTÉ : LA TRANSFUSION SANGUINE ET LE DON DE SANG EN CÔTE D'IVOIRE, AU MENU DE "TOUT SAVOIR SUR" DU MARDI 13 JUIN

En prélude à la Journée mondiale du don de sang (JMDS) 2023, célébrée le 14 juin de chaque année, Dr Séidou Konaté, directeur général du Centre national de Transfusion sanguine de Côte d'Ivoire (CNTS-CI), est l'invité de "Tout Savoir sur (TSS)", la tribune d'échanges et d'information du CICG. Cette conférence de presse, prévue ce mardi 13 juin 2023 à 15H00 au 20e étage de l'immeuble Sciam au Plateau, Cité administrative, sera retransmise en direct sur les pages officielles Facebook, Twitter et YouTube du Gouvernement. "La transfusion sanguine et le don de sang en Côte d'Ivoire", est la thématique à l'ordre du jour. (Source : CICG)



EXAMENS DE FIN DE FORMATION DES IFEF : LA MINISTRE NASSÉNÉBA TOURÉ EXHORTE LES CANDIDATS À TRAVAILLER AVEC COURAGE ET ABNÉGATION

À l'occasion du lancement des examens de fin de formation des Institutions de formation et d'éducation féminine (IFEF), le jeudi 8 juin 2023 à Yopougon, la ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Nassénéba Touré, a exhorté les candidats à travailler avec courage et abnégation, gage de leur autonomisation. Cette année, ce sont 1001 candidats dont neuf (9) hommes qui participent aux examens de fin de formation des IFEF, dans 20 centres dont 13 à l'intérieur du pays. « Chers candidats, je vous souhaite bonne chance à vos examens, car il n'y a pas de petits examens. Vous allez directement dans la vie active d'abord pour travailler chez des particuliers pour vous perfectionner, mais à terme, ce sera pour vous installer à votre propre compte. Tâchez d'être parmi les meilleurs », a conseillé la ministre. (Source : CICG)

Culture ↻



OUVERTURE À ABIDJAN D'UN ATELIER DE FORMATION SUR L'EXPLOITATION DE LA MUSIQUE EN LIGNE, ORGANISÉ PAR L'OMPI

Abidjan abrite depuis ce lundi 12 juin 2023 un atelier de formation sur l'exploitation de la musique en ligne, organisé par l'Organisation mondiale de la Propriété intellectuelle (OMPI). La cérémonie a été rehaussée de la présence de la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck. « Je peux vous assurer que la Côte d'Ivoire qui a intégré jeudi dernier à Paris, pour la seconde fois de son histoire, après 2015-2017, le Comité intergouvernemental pour la protection et la promotion de la diversité des expressions culturelles de l'UNESCO, jouera sa partition pour qu'ensemble, nous répondions aux attentes des États membres dans le cadre d'un marché ouvert et concurrentiel et d'un environnement juridique rationalisé et harmonisé et particulier pour un sujet qui me tient à cœur, le statut des artistes », a déclaré Françoise Remarck.

» AGENCE DE PRESSE

Politique ↻



NASSÉNÉBA TOURÉ LANCE LA FORMATION DE 105 CANDIDATES AUX ÉLECTIONS LOCALES EN LEADERSHIP ET GOUVERNANCE POLITIQUE

La ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Nassénéba Touré, a procédé, lundi 12 juin 2023, au lancement officiel de la session de formation de 105 candidates aux élections locales du 2 septembre, couplé au lancement du programme « Leadership féminin et gouvernance politique en Côte d'Ivoire ». « La Côte d'Ivoire a pris l'option irréversible de bâtir la démocratie avec les femmes, par elles-mêmes et pour elles-mêmes », a affirmé la ministre, devant de nombreuses femmes venues à la cérémonie organisée à la salle Bouaké du Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire. En présence de la cheffe de la diplomatie ivoirienne, Kandia Camara, de partenaires au développement, de représentants d'organismes nationaux et internationaux,



HADJ 2023: LANCEMENT OFFICIEL DE LA "ROUTE DE LA MECQUE" À ABIDJAN

Les autorités de Côte d'Ivoire et d'Arabie saoudite ont procédé au lancement officiel du projet « Route de la Mecque » à l'aéroport Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan. Ce projet, initié par l'Arabie Saoudite, vise à faciliter les formalités de départ des pèlerins de différents pays, y compris la Côte d'Ivoire, et à leur permettre de se concentrer davantage sur l'aspect spirituel du voyage. Lors de cette cérémonie, vendredi 9 juin 2023, le ministre de l'Intérieur, le général Vagondo Diomandé, a mis en avant l'engagement du gouvernement ivoirien à assurer la sécurité et le confort des pèlerins tout au long de leur voyage. Il a souligné les mesures mises en place pour garantir un pèlerinage sûr et serein.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



101

"Allô Gouvernement"



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale